
30 清华校友通讯

大约从上世纪90年代初我发现《清华

校友通讯》以后，我就成为她的忠实读者

和长期订户。《校友通讯》成为我爱不释

手的读物。我保存了从那时起至今的全

部《通讯》。它成为我了解母校改革发展

变化的窗口，联系母校的纽带，向杰出校

友学习的平台。每期《通讯》的文章、消

息、照片，我都会认真阅读。可以说，

《校友通讯》伴随我走过了近20多年的平

凡岁月。《校友通讯》中刊登的许多优秀

文章给了我很多重要启迪和教益，激励自

己不断前进。

时光荏苒，光阴如梭。真不敢想象，

我们工物0字班同学不知不觉已毕业35年

了，明年又是我们年级入学40年。回首往

事，当年在校时王大中、贾春旺等老师对

我们的教育培养和谈话仍历历在目。在离

开学校的平凡岁月里，无论是顺境还是逆

境，无论是收获成功还是遇到挫折，母校

的校训校风始终是指引我前进的方向。母

校清华已经成为我一生中永远的眷念。而

又感幸运的是，2001年我的儿子又考进了

清华。曾记得1985年，我作为海军司令部

的一名干部，参加筹备中国高等教育学会

第一次会议，有机会近距离接近蒋南翔校

长等老领导。使我尤为感动的是，在我和

蒋南翔校长的合影（右上图）背后，蒋南

翔校长还亲切地写下了“努力学习，不断

进步”的珍贵题词。它一直成为我怀念母

校、不断前进的动力。

一个人的职业在一生中是不断变化

的。走出清华后，怎么也想不到我的最后

职业是办报。为办好报纸，我经常钻研唐

诗宋词，经常学习老学长顾毓琇的诗词歌

赋，经常求教于媒体同行。近年来我时常

想，一个学理工科的学生与办报之间的差

距该有多么大？但文理相通，“只能说没

干过，不能说不会干” ，我在清华的校

训校风中找到了最好的注解，也更加坚定

了办好报纸的决心。

我认为，《校友通讯》近20年来与时

俱进，越办越好了。无论是稿件选取、栏

目设置，还是编排质量、印刷发行，都十

分吸引人，实在提不出更多意见。在这

里，我们只有感谢《校友通讯》各位老师

的辛勤劳动。我衷心祝愿《校友通讯》百

尺竿头，更进一步，成为清华园中一枝美

丽多彩的奇葩！
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《校友通讯》给我力量
○王越炜（1974工物）

1985年夏作者与蒋南翔校长合影
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